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Designação N.º 09/2011 

Reunião Conselho Executivo da CIMT Data 28/10/2011 
Presenças  

Presidência Nome 
Presidente CE da CIMT António Rodrigues 
Vice - Presidente CE, Presidente CM Constância Máximo Ferreira 
Vice-Presidente, CM Tomar Fernando Corvelo 

Restantes Membros  

Presidente CM Abrantes Maria do Céu Albuquerque 
Presidente CM Entroncamento Jaime Ramos 
Vice-Presidente CM Mação Vasco Estrela 
Presidente CM Ferreira do Zêzere Jacinto Lopes 
Presidente CM Vila Nova da Barquinha Miguel Pombeiro 

Outros 
CIMT Secretária Executiva 
CIMT Cristina Diogo 
CIMT  Rita Trindade 

Ordem de Trabalhos 
 
09h30 

       ATA 

Aprovação da ata da reunião anterior  

                

       ANTES DA ORDEM DO DIA 

1. Informações 

1.1. Reuniões do CE de 15 em 15 dias 

1.2. POPH – Abertura de candidaturas para financiamento de formação 

1.3. Divulgação pela CIMT de determinadas iniciativas dos municípios 

1.4. Região do Médio Tejo e Pinhal Interior Sul – Fornecimento de Energia Elétrica - Negociações 

  

       ORDEM DO DIA 

2. Proposta para apoio jurídico à CIMT – novo recrutamento 

3. Proposta Nova Plataforma Eletrónica para a formação de contratos públicos – Inf. n.º 03/2011/SS 

4. Proposta para aquisição de prestação de serviços/consultoria para apoio na implementação do projeto         

Médio Tejo += Inf. n.º 23/CIF/2011 

5. Proposta de participação do Médio Tejo no projeto piloto Next TV da PT 

6. Semiótica – População Dependente e o Incremento da Qualidade de vida – Candidatura   ao 7º 

Programa Quadro 

7. Proposta para atribuição da Capacidade de Alojamento Turístico pelos Municípios correspondentes à 

NUT III do Médio Tejo – Inf. n.º 28/SIG/2011 

8. Análise dos Projetos da CIMT 

 

OUTROS ASSUNTOS 

 9. Documento Verde da Reforma da Administração Local 

10. CIMT Piloto – “Candidatura” 

11. Programa de Cooperação Inter-regional  
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ATA 

 

 Foi presente ao Conselho Executivo cópia da ata da reunião anterior, anexa á presente ata a da qual faz parte 

integrante. 

Depois de lida foi aprovada por unanimidade pelo Conselho Executivo. 

 

 
 
 

ANTES DA ORDEM DO DIA 
1. Informações 
 
 

O Senhor Presidente do Conselho Executivo, Dr. António Rodrigues prestou alguns esclarecimentos aos 

restantes Presidentes, comentando mais uma vez que as câmaras municipais estavam sem dinheiro e a situação 

era delicada. 

Tendo em conta a conjuntura que se estava a viver, referiu que os projetos desenvolvidos pela CIMT tinham de 

ser reavaliados. Comentou que, as câmaras municipais não podiam ou não deviam gastar mais dinheiro em 

projetos, teria de haver uma atitude de contenção. 

Comentou de igual forma, que ainda havia muitas dúvidas no que respeita às competências que o governo 

pretende transpor para as comunidades intermunicipais. Foi também focado a questão da perca de chefias nas 

autarquias, dando até como exemplo e no que respeita à contratação de funcionários que com as novas 

imposições do governo para se contratar um coveiro terá de ser solicitada autorização à Secretaria de Estado 

com esta competência. 

A Senhora Presidente da CM de Abrantes concordou com as palavras proferidas pelo Presidente do Conselho 

Executivo, Dr. António Rodrigues, fazendo referência ao documento verde e alertando mais uma vez com menos 

vereadores e com menos transferências do estado torna-se complicado gerir, além disso assiste-se também à 

estagnação da economia local. 

O Senhor Presidente da CM do Entroncamento mostrou-se solidário com todas estas observações, também 

referindo a necessidade de serem efetuados cortes nos projetos da CIMT, pois estava de igual modo a efetuar 

cortes na sua autarquia. 

 

 
 

1.1. Reuniões do Conselho Executivo de 15 em 15 dias 

 

A Secretária Executiva comentou que já tinha falado com o Senhor Presidente do Conselho Executivo da 

necessidade de se efetuarem reuniões do Conselho Executivo de 15 em 15 dias. 

Os Senhores Presidentes concordaram, referindo que muitas das vezes só reunindo uma vez por mês não se 

conseguem avaliar todos os assuntos necessários. Foi de igual modo referido que apenas uma vez por mês as 

reuniões teriam de ter inicio com a agência de energia Médio Tejo 21. 

Face ao referido o Conselho Executivo deliberou, por unanimidade, aprovar as reuniões do Conselho Executivo 

de 15 em 15 dias, tendo que uma vez por mês a reunião ser agendada com a Médio Tejo 21. Deliberou-se 

igualmente efetuar uma proposta de calendário para as referidas reuniões, para os Senhores Presidentes 

avaliarem. 
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1.2. POPH – Abertura de candidaturas para financiamento de formação – Informação n.º 
24/CIF/2011  
 
 

Foi presente ao Conselho Executivo cópia da Informação n.º 24/CIF/2011 – POPH – abertura de candidaturas 

para financiamento de formação, anexa à presente ata e da qual faz parte integrante. 

O Senhor Presidente do Conselho Executivo, Dr. António Rodrigues quis dar conhecimento aos restantes 

Presidentes que a CIMT estava a preparar uma candidatura ao POPH para obtenção de financiamento de modo a 

poderem ser ministradas formações para os trabalhadores dos municípios associados da CIMT e aos 

funcionários da CIMT. 

Os Senhores Presidentes tomaram conhecimento desta situação. Contudo, o Senhor Presidente da CM de VN 

Barquinha comentou que a CIMT não evoluía nas ações de formação, querendo com isto dizer que estas se 

tornavam muito repetitivas. 

A Secretária Executiva da CIMT comentou que a abertura desta candidatura era muito específica e só 

poderíamos concorrer para o que já estava estipulado, não podendo alhear-se ao que era apresentado. 

O Conselho Executivo tomou conhecimento desta situação, concordando com a submissão da candidatura. 

Mais, foi deliberado por unanimidade que esta deliberação fosse aprovada minuta para produção de efeitos 

imediatos. 

 

 
 

1.3.  Divulgação pela CIMT de determinadas iniciativas dos municípios 

 

A Secretária Executiva solicitou ao Conselho Executivo para lhe ser dada autonomia no que respeita à 

divulgação de determinadas iniciativas que são enviadas para a CIMT, que na maioria das vezes, pela sua 

singularidade poderão ser divulgadas pela nossa lista de e-mails. 

O Conselho Executivo da CIMT deliberou por unanimidade que a Secretária Executiva da CIMT efetuasse esta 

seleção. 

 

 

1.4. Região do Médio Tejo e Pinhal Interior Sul – Fornecimento de energia elétrica - negociações 

 

A Senhora Presidente da CM de Abrantes teceu alguns comentários respeitantes às questões da iluminação 

pública. Frisou que no próximo ano vai avançar com melhorias na iluminação pública, tendo referido que iria ter 

um retorno a 2 anos. 

Por outro lado, comentou as dificuldades que a agência de energia MT 21 se tem vindo a deparar, pois algumas 

câmaras continuam sem ceder as passwords para o site EDP online. Mostrou alguma preocupação e 

descontentamento pois verificou que alguns municípios estão a fazer trabalho per si, o que se traduzia em 

trabalho em duplicado. Voltou a alertar que só com vontade política se pode efetuar uma negociação conjunta. 

Após troca de comentários os Presidentes manifestaram interesse na negociação conjunta. 

No que respeita à reunião com as entidades produtoras de energia, foi acordado agendá-la já para a próxima 

reunião do CE. 
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2. Proposta para apoio jurídico à CIMT – novo recrutamento 

 

O Senhor Presidente do Conselho Executivo comentou que não era o momento oportuno para recrutar técnicos 

para a CIMT. Comentou de igual modo que deveriam ser salvaguardados os postos de trabalho que a CIMT tem. 

O Senhor Presidente da CM do Entroncamento referiu não estar disponível para recrutar mais nenhum técnico 

para a CIMT, chamando a atenção que estava a efetuar cortes na sua autarquia. 

Tendo em conta as restrições orçamentais que se fazem sentir aos mais diversos níveis, o Conselho Executivo 

deliberou, por unanimidade, não recrutar de momento um jurista para apoio nas questões legais, tendo 

deliberado por unanimidade que o apoio jurídico terá de ser efetuado pelas câmaras municipais de forma 

rotativa, para não serem sobrecarregadas sempre as mesmas autarquias. 

 

 

3. Proposta Nova Plataforma Eletrónica para a formação de contratos públicos – Inf. n.º 
03/2011/SS 
 
 

Foi presente ao Conselho Executivo cópia da Informação n.º 03/2011/SS – proposta nova plataforma eletrónica 

para a formação de contratos públicos, anexa à presente ata e da qual faz parte integrante. 

O Senhor Presidente do Conselho Executivo, Dr. António Rodrigues referiu que havia a necessidade de se 

proceder a uma consulta informal junto do mercado, no sentido de se efetuar novamente uma negociação 

conjunta para todos os municípios, serviços municipalizados e empresas municipais do Médio tejo e Pinhal 

Interior Sul, para se obterem maiores economias de escala. 

Foram tecidos alguns comentários pela Secretária Executiva da CIMT, tendo comentado a agressividade 

competitiva das empresas e respetiva postura comercial para as câmaras municipais e para a CIMT. Por sua vez 

a Senhora Presidente da CM de Abrantes mencionou não conhecer a empresa que estava a apresentar serviços. 

Citou a Construlink como a que apresentou preços mais baixos e compatível com a aplicação que está a 

desenvolver. Esclareceu que, o melhor preço pode não ser a melhor solução para todas as câmaras municipais, 

solicitando que fosse avaliada esta situação. 

O Senhor Presidente da CM VN Barquinha alertou que mudar o sistema, também traz custos. 

Após as considerações apresentadas, o Conselho Executivo, deliberou por unanimidade, aprovar a realização da 

consulta informal conforme enunciado na informação apresentada, alertando contudo, que as ERP - Enterprise 

Resource Planning, têm de ter ligação aos nossos sistemas. 

Mais, foi deliberado por unanimidade que esta deliberação fosse aprovada minuta para produção de efeitos 

imediatos. 

 

 

4.  Proposta para aquisição de prestação de serviços/consultoria para apoio na implementação do 
projeto Médio Tejo += - Informação n.º 23/CIF/2011 
 
 

Foi presente ao Conselho Executivo cópia da Informação n.º 23/CIF/20111 - Proposta para aquisição de 

prestação de serviços/consultoria para apoio na implementação do projeto Médio Tejo +=, anexa à presente ata 

e da qual faz parte integrante. 

O Senhor Presidente do Conselho Executivo, Dr. António Rodrigues solicitou autorização para a realização de 

despesa e decisão de contratar com procedimento de ajuste direto e convite à entidade Tecnoforma, aprovação 

das peças do procedimento e aprovação da delegação de competências, bem como, autorização para aprovação 

do caderno de encargos, para o projeto Médio tejo +=, comentando que este projeto não tinha encargos. 

Depois de alguns comentários tecidos pelos Senhores Presidentes, o Conselho Executivo, deliberou por 
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unanimidade autorizar a realização de despesa e decisão de contratar com procedimento de ajuste direto e 

convite à entidade Tecnoforma, aprovação das peças do procedimento e aprovação da delegação de 

competências, bem como, autorizar a aprovação do caderno de encargos, para o projeto Médio Tejo +=. 

Mais, foi deliberado por unanimidade que esta deliberação fosse aprovada minuta para produção de efeitos 

imediatos. 

 

5. Proposta de participação do Médio Tejo no projeto piloto Next TV 

 

A Secretária Executiva apresentou este projeto aos Senhores Presidentes referindo que a Portugal Telecom 

propõe que o Médio Tejo seja a região piloto para o seu lançamento. Comentou de igual modo que, quer a CIMT 

quer os municípios não terão encargos, havendo contudo de salvaguardar a mobilização dos trabalhadores 

municipais relacionados com o projeto na recolha da informação necessária à implementação. 

Deste modo, e não se verificando encargos, o Conselho Executivo, deliberou por unanimidade a aprovação 

deste projeto. 

 

 

6. Semiótica – População dependente e o incremento da qualidade de vida – Candidatura ao 7.º 
Quadro. 
 
 

O Senhor Presidente do Conselho Executivo, Dr. António Rodrigues comentou  que atendendo ao crescimento da 

população dependente o objetivo deste estudo será perceber quais as necessidades da população do Médio Tejo 

no sentido de se fomentar a produção de sistema / interfaces que permitirão a algumas pessoas serem 

ajudadas pelos mesmos com avisos para monitorização remota, por exemplo, que lhes permitam continuar 

dentro das suas residências o maior tempo possível sem perda de qualidade de vida ou aumento de risco e com 

redução de custos para a administração. 

Os Senhores Presidentes consideraram pertinente esta explicação, pelo que deliberaram por unanimidade 

concordar com a candidatura ao 7.º Quadro, oportunamente apresentada. 

A CIMT será uma parceira do projeto, cuja entidade promotora é a Universidade de Limoges. 

 

 

7. Proposta para atribuição da Capacidade de Alojamento Turístico pelos Municípios 
correspondentes à NUT III do Médio Tejo – Inf.  n.º 28/SIG/2011 

 

Foi presente ao Conselho Executivo cópia da Informação n.º 28/SIG/2011 – Proposta para atribuição de 

alojamento turístico pelos municípios correspondentes à NUT III do Médio Tejo, anexa à presente ata e da qual 

faz parte integrante. 

A Secretária Executiva comentou que este assunto já estava incluído na ordem de trabalhos da reunião 

passada, tendo se ser agora novamente apresentada. 

O Senhor Presidente do Conselho Executivo deu a palavra ao Vice-Presidente Corvelo para dar alguns 

esclarecimentos sobre esta matéria, pois este assunto tinha sido abordado inicialmente por ele. O Senhor Vice-

Presidente Corvelo referiu estar de acordo com a distribuição que era apresentada, não vendo inconveniente 

algum, até porque referiu que esta distribuição não inclui a área urbana. 

Face aos esclarecimentos apresentados, o Conselho Executivo, deliberou por unanimidade aprovar a proposta 

apresentada de afetação do número de camas a apresentar a Comissão Temática de Turismo e Lazer. 

Mais, foi deliberado por unanimidade, que esta deliberação fosse aprovada em minuta para produção de efeitos 

imediatos. 
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Na oportunidade a Secretária Executiva referiu que iria ter lugar uma reunião na CCDRLVT de preparação para a 

monitorização do PROTOVT, tendo sido delegado pelo Senhor Presidente do Conselho Executivo, Dr. António 

Rodrigues a presença nesta reunião em representação da CIMT ao Senhor Vice-Presidente Dr. Máximo Ferreira. 

 

 

 

8. Análise dos Projetos da CIMT 

 

O Senhor Presidente do Conselho Executivo solicitou que os técnicos afetos aos projetos fossem chamados à 

reunião para uma melhor análise e discussão dos projetos, bem como, para estes ficarem cientes das decisões 

que iriam ser tomadas. 

Foi então feito um périplo aos vários projetos onde foram focados essencialmente alguns aspetos, conforme 

documento preparado pela Secretária Executiva que se anexa igualmente, onde são referidas pequenas notas. 

Tendo em conta esta apresentação, o Conselho Executivo verificou que não havia a necessidade de 

acabar/cancelar projetos, visto ter verificado o bom andamento de cada um deles. 

A Secretária Executiva comunicou que face aos constrangimentos financeiros dos municípios, no sentido de 

salvaguardar melhor a gestão em 2012 tinham “escorregado” muitas ações dos projetos aprovados para o ano 

de 2013, esperando-se que as autarquias viabilizassem em tempo oportuno o envio da componente nacional 

dos projetos com o objetivo do cumprimento dos prazos do QREN. 

Deste modo, o Conselho Executivo, deliberou por unanimidade que não se iriam parar com projetos, mas sim a 

CIMT não poderia neste momento aderir a projetos novos. 

 

 

9. Documento Verde da Reforma da Administração Local 

 

Foi presente aos Senhores Presidentes cópia o documento Verde da Reforma da Administração Local, anexo à 

presente ata e do qual faz parte integrante. 

Os Senhores Presidentes tomaram conhecimento e manifestaram apreensão e descontentamento face a 

algumas medidas que estavam a ser previstas. 

 

 

10. CIMT Piloto “Candidatura” – apresentação do documento elaborado pela CIMT e enviado a 13 
de Outubro ao Sr. Ministro-Adjunto e dos Assuntos Parlamentares 

 
 

Foi presente ao Conselho Executivo cópia do documento CIMT Piloto entregue ao Senhor Ministro Adjunto e dos 

Assuntos Parlamentares, Dr. Miguel Relvas, anexo à presente ata e do qual faz parte integrante. 

O Senhor Presidente do CE, Dr. António Rodrigues comentou ser um bom trabalho efetuado pela CIMT. 

Os Senhores Presidentes tomaram conhecimento tendo sido referido de igual modo que a CIMT eventualmente 

não seria a CIMT Piloto, pois já estavam indicadas duas CIMS neste processo. 

 

 

11. Programa de Cooperação Inter-Regional 

 

Foi presente ao Conselho Executivo cópia de um documento elaborado pela Secretária Executiva, anexo à 

presente ata e do qual faz parte integrante. 
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A Secretária Executiva referiu que se tratava da apresentação de uma proposta de projeto de combate às 

assimetrias territoriais através de dinâmicas económicas inter-regionais, nomeadamente de 

cooperação transversal entre regiões NUT III do Litoral c/ regiões NUT III do Interior. 

O Conselho Executivo deliberou, por unanimidade, condicionar este projeto, tendo em conta a conjuntura que 

se estava a viver, podendo eventualmente ser analisado numa outra altura. 

 

 

 

Não havendo mais assuntos a tratar, pelas 12h30, o Presidente do Conselho Executivo da CIMT deu por encerrada a 

reunião da qual, para constar, se lavrou a presente acta que, Rita Trindade, para o efeito designada, redigiu e 

também assina. 

 

 

Tomar, 28 de Outubro de 2011 

 

 

 

O Presidente do Conselho Executivo da Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo 

António Manuel Oliveira Rodrigues 

 
______________________ 

 
 
 
 

A Técnica Superior 
Rita Silva Vaz Neto Homem da Trindade 

 
________________________ 


